

Aus der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 28. Januar 2025

Zu TOP 1

Die Gemeinde Deilingen hat im Jahr 2024 Spenden im Gesamtbetrag von 6.410 € (Vorjahr 1.550 €) für die Aufgabenbereiche Feuerwehr, Kindergarten und Loipe erhalten. Der Gemeinderat beschloss diese Spenden für die Gemeinde ausdrücklich anzunehmen und sich bei den Spendern herzlich für ihre Spenden zu bedanken.

Zu TOP 2

Bericht aus dem Sachgebiet Standesamt für das Jahr 2024

- 20 geborene Kinder (Vorjahr 28)
- 17 Verstorbene Mitbürger und Mitbürgerinnen (Vorjahr 15)
- 9 Eheschließungen beim Standesamt Deilingen (Vorjahr 5)

Die Gemeinde Deilingen hatte in den letzten Jahren eine wachsende Bevölkerung. In den letzten 5 Jahren ist die Bevölkerung in unserer Gemeinde um 7,84 Prozent (Wert des statistischen Landesamts) gewachsen.

Damit ist die Gemeinde Deilingen die Gemeinde im Gebiet des Gemeindeverwaltungsverbands Heuberg, die in den letzten 5 Jahren das stärkste Wachstum verzeichnen kann. Durch die Volkszählung mit dem Namen „Zensus 2022“ wurden der Gemeinde Deilingen vom statistischen Landesamt Baden-Württemberg 43 Einwohner aberkannt. Zum 30.09.2024 beträgt die fortgeschriebene Bevölkerungszahl in Deilingen, auf Basis der vom statistischen Landesamt übermittelten Werte, 1902 Personen, davon 981 männlich und 921 weiblich. Aus der Mitte des Gemeinderats wurde gefragt, wie das statistische Landesamt die Aberkennung der Einwohner begründet. Zum 15.05.2022 wurde durch die Bevölkerungs-, Gebäude- und Wohnungszählung mit dem Namen „Zensus 2022“ im Wege eines registergeschützten Verfahrens eine Zählung durchgeführt. 694 Haushalte in unserer Gemeinde wurden auf Stichprobenbasis ausgewählt. Die Daten der Befragung der Bevölkerung wurden mit den Daten der Meldebehörde und der Vermessungsverwaltung nach einem wissenschaftlichen Algorithmus ausgewertet. Eventuell wurden von den Befragten Angaben zu Haupt- und Nebenwohnsitzen anders abgegeben als diese beim Einwohnermeldeamt hinterlegt sind.

Zu TOP 3

Die NetCom BW informiert alle Gebäudeeigentümer in unserer Gemeinde, die noch nicht an das Glasfasernetz angeschlossen sind über die Möglichkeit bis zum 17. März 2025 eine kostenfreien Glasfaseranschluss bei Abschluss eines Vertrages mit der NetCom BW mit 24 Monaten Laufzeit zu erhalten. Wenn 40% der Gebäudeeigentümer einen Vertrag mit der NetCom BW abschließen, kann die Gemeinde Deilingen ihr Ziel erreichen, das alle gewerblichen und privaten Gebäude einen Glasfaseranschluss und somit eine zukunftsfähige Anbindung an ein hochleistungsfähiges Datennetz erhalten können. Die Akquise durch die Mitarbeiter der NetCom BW findet im Zeitraum vom 20. Januar bis zum 17. März 2025 statt. Alle interessierten Gebäudeeigentümer sollten ihr Interesse zum Abschluss eines Vertrages bis zum 17. März 2025 gegenüber der NetCom BW anmelden. Ein leistungsfähiger Glasfaseranschluss bedeutet für jede Immobilie einen Wertzuwachs.

Zu TOP 4

Zur Vorbereitung der Bundestagswahl teilt der Bürgermeister mit, dass die Gemeindeverwaltung am 07.02.2025 die Stimmzettel für die Bundestagswahl erhält. Ab diesem Tag wird die Gemeinde die Briefwahlunterlagen an die Wählerinnen und Wähler zustellen, welche Briefwahlunterlagen bei der Gemeindeverwaltung beantragt haben bzw. noch beantragen werden.

Zur Vorbereitung der Bürgermeisterwahl am 06.04.2025 wurde die Stellenausschreibung des hauptamtlichen Bürgermeisters/ der hauptamtlichen Bürgermeisterin der Gemeinde Deilingen am 24.01.2025 im Staatsanzeiger Baden-Württemberg und im Mitteilungsblatt der Gemeinde Deilingen veröffentlicht.

Der Bürgermeister informiert die Mitglieder des Gemeinderats über das Ergebnis des forstlichen Gutachtens, welches die Einschätzung des Forstamts dokumentiert, in wie fern die praktizierte Bejagung der Waldverjüngung nach den Zielen der Waldbesitzer zuträglich ist. Die Verbissbelastung ist im Vergleich zum letzten Gutachten vor 3 Jahren auf niedrigem Niveau gleichbleibend. Damit die Verjüngungsziele im Wald erreicht werden können, soll der Abschussvollzug moderat um mindestens 10 – 20 % erhöht werden. Die Jagdpächter wurden bereits über das Ergebnis des forstlichen Gutachtens und die Verbissbelastung in den einzelnen Revierteilen von Frau Försterin Sabrina Neitzel informiert.

Um den im Bau befindlichen Lebensmittelmarkt in der Hauptstraße 64 an den öffentlichen Abwasserkanal anschließen zu können und die Wasserversorgung für den Lebensmittelmarkt zu gewährleisten, sollte der in dem landwirtschaftlichen Weg zwischen der Hauptstraße und dem Schmutzwasserkanal des GVV Heuberg (Verbandssammler) verlegte Abwasserkanal erneuert werden. Die gesamten Tiefbauarbeiten mit Leitungsbau für den Bereich Kanal, Trinkwasser, Glasfaser und Bau eines Überflurhydranten für die freiwillige Feuerwehr wurde vom Unternehmen Karl Müller Tief- und Straßenbau GmbH aus Niedereschach zum Preis von 215.747 € angeboten. Die Kostenschätzung des Planungsbüros Karl Hermle aus Gosheim für diese Bauleistungen lautet auf 254.500 € brutto. Mit dem Pauschalangebot der Firma Karl Müller kann die Kostenschätzung um 15 % unterschritten werden. Die vorgesehene Bauzeit für die Leitungsbauarbeiten endet am 15.04.2025. Die Eröffnung des Lebensmittelmarktes ist für Juni 2025 geplant. Der Gemeinderat stimmte der Auftragsvergabe an die Firma Karl Müller zum Angebotspreis von 215.747 € einstimmig zu.

Aus der Mitte des Gemeinderats wurde die Verwaltung gebeten die Einrichtung eines Fußgängerüberweges im Bereich der L435 auf Höhe des zu bauenden Lebensmittelmarktes nochmals mit den beteiligten Behörden zu prüfen. Die Verwaltung wird diesem Wunsch gerne nachkommen.